

EUROPA: VISION UND WIRKLICHKEIT

Das Europäische Forum Alpbach

Jeden Sommer findet im Tiroler Bergdorf Alpbach, dem „Dorf der Denker“, das Europäische Forum Alpbach statt, ein international hoch angesehenes Diskussionsforum mit geistigen Größen aus Wissenschaft, Politik, Wirtschaft und Kultur. Das Thema dieses Jahres: Europa: Vision und Wirklichkeit.

Studierenden & die Crème de la Crème der internationalen Geisteswelt

Auf dem Programm stehen heuer Seminare wie „Europa und der Globalisierungsprozeß“ und „Arm und Reich in Europa“ oder Veranstaltungen zu Themen wie „Grundlagen des modernen Menschenbildes in Europa“ oder „Pop(ular)-entertainment als globalisierter Nonsens“.

Um auch mehr jungen Menschen die (ansonsten nicht gerade billige) Teilnahme an dieser sommerliche Veranstaltung (16. August – 1. September 2001) zu ermöglichen, werden unter anderem von der Österreichischen Hochschüler-schaft Stipendien vergeben.

Die Geschichte des Europäischen Forums

Gegründet wurde das Forum Alpbach 1945 von Otto Molden - einem Wiener Studenten und Widerstandskämpfer - und dem Innsbrucker Dozenten Simon Moser, um eine Plattform für wissenschaftliches und universitäres Freiheitsstreben zu schaffen. Heute ist das Forum ein Treffpunkt internationaler geistiger Eliten - von Sir Karl Popper über Amartya Sen, Konrad Lorenz, Friedrich Dürrenmatt, H.C. Artmann bis hin zu Jaques Delors und Indira Gandhi u.v.m - und dem jungen studentischen Potential.

In informellen Diskussionen und Begegnungen werden neue Problemlösungen in einem offenen Klima der Meinungs-vielfalt gesucht und unterschiedliche Standpunkte kritisch durchleuchtet. Die Leitlinien des ge-einten Europas und die Probleme der Menschheit als Ganzes stellen heute noch den Kern für alle Veranstaltungen dar.

Trägerorganisation der Alpbacher Veranstaltungen ist das Österreichische College unter der derzeitigen Präsidentschaft von Dr. Erhard Busek und den Vizepräsidenten Kathryn List (AVL List, Graz) und Univ Prof. Dr. Erich Gornik (TU Wien). Generalsekretär ist Dr. Richard Kruspel.

Das Forum

Das Forum Alpbach besteht aus einer Seminarwoche in der unterschiedliche wissenschaftliche und weltanschaulichen Themen

behandelt werden und einer zweiten Wochen mit Gesprächen in den Bereichen Kultur, Gesundheit, Technologie, Politik, Wirtschaft und Medien, hinzukommen ein Banken-, Benchmarking Seminar, ein Architekturgespräch und ein begleitendes Kunstprogramm.

Parallel dazu findet seit 1992 eine Sommer Schule für Europäische Integration statt, die für Studierende und junge Wissenschaftler Europas ausgerichtet ist.

In Wien haben sich im Herbst 2000 einige engagierte Studenten zusammengefunden die neben dem Club Alpbach - Wien eine Initiativegruppe „IG Alpbach Wien“ ins Leben gerufen haben, um insbesondere jungen interessierten Menschen die Möglichkeit zu geben das Forum Alpbach kennenzulernen.

Stipendien

Für die Veranstaltungen im Sommer 2001 gibt es Stipendien zu vergeben - auch die HTU vergibt 2 Stipendien.

Für nähere Informationen wenden Sie sich bitte an unsere Kontaktadresse.

*Forum Alpbach
16.08. - 01.09.2001*

Auswahl der Stipendien-anträge ab 26.05.2001

ALPBACH-STIPENDIEN

Forum 16.08.2001 – 01.09.2001

Die HTU Graz vergibt 2 Stipendien für das Forum.

Bewerbungsdaten:

1 Seite Motivationsschreiben und Lebenslauf per email an alpbach@oeb.ac.at

Bewerbungsfrist bis 20.05.2001

Kontaktadresse für Stipendien und andere Infos:
Initiativgruppe Alpbach Wien, [Michael Traindt unter Traindt@hotmail.com](mailto:Michael.Traindt@hotmail.com)

